



Nombre del alumno:

Polet Berenice Recinos Gordillo

Nombre del profesor:

Lic. Romelia De León.

Licenciatura:

Licenciatura en Enfermería 3er cuatrimestre

Materia:

Epidemiología

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema: 3.1 Valides del estudio
“Ciencia y Conocimiento”

13/Noviembre/2020

Frontera Comalapa, Chiapas a 13 de noviembre del 2020

INTRODUCCION

En el presente ensayo hablare un poco sobre el tema de Validez del estudio sesgos y errores, recolección de los datos, para saber mas de como funciona y lo que es.

Agradezco la atención prestada esperando sea de su agrado y agradezco también el esfuerzo por enseñarnos lo mejor posible pese a las circunstancias.

**“Validez del estudio sesgos y errores, recolección de los datos:
errores derivados del entrevistador, entrevistados y de los
instrumentos.”**

Los sesgos en epidemiología ayudan al personal a detectar los nuevos brotes de enfermedades, ya que van de casa en casa de manzana en manzana buscando posibles pacientes.

Tanto en investigación como en vigilancia epidemiológica las encuestas son y continuarán siendo elementos básicos de recopilación de datos en salud y en especial en el área de las enfermedades crónicas, datos que deben ser utilizados para la práctica de la salud pública y de la clínica basada en pruebas. La validez del cuestionario, instrumento básico utilizado en encuestas, es esencial para lograr pruebas útiles, y un aspecto crucial es la identificación y corrección de fuentes de sesgo en los mismos.

Lo cual se ha vuelto una gran herramienta que contribuye a mantener la estabilidad de la salud y lo que permite a los profesionales trabajar con mayor eficacia.

Algunos autores han analizado el tema de las fuentes de sesgo en cuestionarios y han ofrecido listas de las mismas, en esta oportunidad se presenta una visión sistemática de las fuentes de sesgo en cuestionarios de salud en idioma español, mediante un catálogo basado en el trabajo previo de Choi y Pak sobre sesgo en cuestionarios en idioma inglés, expandiendo la discusión a nuevas fuentes de sesgo y proponiendo correctivos cuando es posible.

Gracias al trabajo de estos autores que han recaudado la información necesaria y la han puesto en un mismo sitio ahora tenemos la posibilidad de adquirir el conocimiento más fácilmente a través de estas fuentes que nos han brindado.

Se dice que la literatura en idioma inglés sobre aspectos metodológicos en vigilancia epidemiológica de

enfermedades crónicas es extensa, pero nos ayuda a comprender mejor estos temas, aunque su utilidad es limitada para las personas que laboran en idioma español, en primer lugar, por la barrera que impone el idioma, y en segundo lugar porque los ejemplos que presentan no necesariamente son relevantes al contexto social o cultural en el mundo hispano parlante.

Sesgo epidemiológico: acción que realiza el personal competente de ir de manzana en manzana y casa por casa, detectando posibles casos epidemiológicos.

Al presentar los sesgos en forma de catálogo, el investigador o usuario puede, con relativa facilidad, determinar los sesgos potenciales en un determinado cuestionario y anticipar potenciales problemas en su aplicación e interpretación de los datos.

Se presentan 49 fuentes de sesgo en cuestionarios utilizados en el sector salud, las cuales clasificamos en tres grandes grupos y presentamos en un cuadro que a la vez podría servir de cotejo para quienes trabajan en la elaboración y evaluación de cuestionarios.

Fuentes de sesgo en cuestionarios:

- ✓ Sesgos derivados de problemas con la redacción de la pregunta,
- ✓ Sesgos derivados de problemas con el diseño y diagramación del cuestionario,
- ✓ Sesgos derivados de problemas con el uso del cuestionario

Este es un esfuerzo de la Red Americana de Vigilancia de Enfermedades Crónicas de las Américas (AMNET), organización civil sin fines de lucro creada en el año 2003, para proveer material de discusión útil y pertinente a las personas que trabajan en el campo de la vigilancia epidemiológica de enfermedades crónicas en los países de habla hispana.

Conclusión

En conclusión, podemos decir que los sesgos son parte importante de la epidemiología, que ayuda a que se pueda mantener el control de las enfermedades, como futura enfermera es algo que debo conocer dado que el personal de enfermería también realiza estas acciones frente a las pandemias como la que estamos viviendo hoy en día.

Bibliografía

[Antología de epidemiología](#)

